



## MESSAGE DU MAIRE GUY CHARBONNEAU

---

### Présentation de la personnalité du mois de juillet 2010 HOMMAGE À ISABELLE HARDY ET YVAN BASTIEN DE LA FERME LAITIÈRE GÉOBASTIEN

---

Dans toutes les sphères de notre société, il y a des gens qui élèvent leur art, leur travail, leur entreprise au-dessus des standards. On appelle ça l'excellence.

Le couple que nous voulons reconnaître aujourd'hui fait partie de ce créneau de l'excellence. Ils œuvrent dans une sphère considérée comme essentielle mais souvent prise pour acquis : l'agriculture. Et nous ne sommes pas les seuls à reconnaître leur mérite puisqu'ils seront finalistes québécois le 1<sup>er</sup> septembre prochain à Saint-Hyacinthe, au concours des Jeunes agriculteurs d'élite du Canada, rien de moins.

Je vous présente Isabelle Hardy et Yvan Bastien qui opèrent ensemble la ferme laitière Geobastien dans le rang La Plaine. Isabelle et Yvan sont tous deux agronomes de formation et font de l'agriculture d'une manière originale et différente.

Quand Yvan a eu à reconstruire son étable suite à l'expropriation pour la nouvelle route, il a aménagé une salle de conférence au 2<sup>e</sup> étage de sa laiterie et son bureau. Il avait déjà son plan. En effet, depuis quelques années, chaque été il tient des camps de jour d'une semaine chacun pour les jeunes urbains qui veulent renouer avec la vie à la ferme. Certains jeunes vont même jusqu'à s'inscrire pour une 2<sup>e</sup> semaine ou encore reviennent l'année suivante. Chez Geobastien, on offre même des visites guidées pour divers groupes de visiteurs et c'est leur façon à eux de faire comprendre aux consommateurs qu'il n'y a **Pas de nourriture sans agriculture** comme le veut le slogan de l'UPA.

Bien sûr, les travaux de la ferme, des semis aux récoltes, des vêlages à la traite, tout se fait comme sur

une autre ferme laitière. Cependant, il y a souvent plusieurs curieux intéressés qui participent au trintrin quotidien. Yvan étant un féru de l'informatique, la ferme est en ligne sur facebook où les intéressés peuvent suivre l'évolution des activités de la ferme par une mise à jour régulière.

...2

Page 2

Il faut dire qu'Isabelle et Yvan adorent leur métier et adorent surtout partager leur passion avec les jeunes. D'ailleurs, après l'université et avant de s'établir sur la ferme de son père George, Yvan a enseigné quelques années en agriculture. Également, tous les deux font partie du groupe sélect de quelque 80 personnes qui font la promotion de l'agriculture auprès des citoyens dans divers salons promotionnels ou encore dans des écoles secondaires. Ce sont ceux que l'on désigne comme les ambassadeurs de l'agriculture du Québec. À ce titre, Yvan a été appelé à représenter la profession l'an dernier en Afrique, au Sénégal.

L'implication sociale de nos deux finalistes ne s'arrête pas là : Isabelle est la secrétaire du syndicat de l'UPA des Plaines tandis qu'Yvan y est un des administrateurs. Yvan occupe également avec assiduité et rigueur le poste de commissaire au Comité consultatif d'urbanisme (CCU) de notre ville. Et je suis sûr que j'oublie plusieurs autres responsabilités mais le temps nous manque.

Cette implication n'interfère en rien avec la qualité et les hauts standards de leur entreprise. En effet, le troupeau Geobastien est coté parmi les meilleurs en valeur génétique au Québec et au Canada. Ils font aussi partie du peloton de tête au Québec quant à la qualité du lait qu'ils produisent. La ferme produit également du veau de grain qui est fort en demande car le carnet de commandes est tellement rempli qu'ils peinent à satisfaire leur clientèle. Vraiment, ils excellent dans plusieurs domaines à la fois.

Au-delà de la profession et de l'implication sociale, Isabelle et Yvan sont les parents de quatre enfants dont certains se démarquent déjà dans la musique et les sports.

Isabelle et Yvan, nous sommes fiers de vous compter parmi nos concitoyens. Vous nous avez démontré que l'agriculture de proximité, celle qui se pratique avec la complicité et l'accompagnement des consommateurs, ça se pratique même avec une ferme laitière performante et dans une mise en marché bien encadrée. J'espère pour l'intégrité et l'homogénéité du territoire agricole que constitue Sainte-Anne-des-Plaines que de nombreux autres vous emboîteront le pas.

En terminant, soyez assurés que nous serons au nombre de vos supporters inconditionnels le 1<sup>er</sup> septembre prochain. Nous sommes déjà convaincus que vous méritez sans aucun doute le titre de Jeunes agriculteurs d'élite du Canada.

Guy Charbonneau, maire